



Mitteilung aus dem Gemeinderat

Öffentlicher Verkehr – Regionales Angebotskonzept 2027-2030 – Öffentliche Mitwirkung

Die Regionale Verkehrskonferenz Biel – Seeland – Berner Jura hat kürzlich eine öffentliche Mitwirkung im Bereich «Regionales Angebotskonzept öffentlicher Verkehr 2027-2030» durchgeführt.

Bereits im Frühjahr 2023, im Rahmen der Vernehmlassung zum öV-Konzept 2035, brachte der Gemeinderat sein Unverständnis über die steigenden Kosten für die Gemeinde Brügg zum Ausdruck.

Grundsätzlich unterstützt der Gemeinderat das von der Regionalen Verkehrskonferenz (RVK) Biel-See-land-Berner Jura vorgestellte Konzept, das eine Erweiterung des Angebots vorsieht. Er ist sich auch der Rolle der Gemeinde Brügg als künftige multimodale Verkehrsdrehscheibe der Region bewusst und begrüsst die Verdichtung des Fahrplans. Die damit einhergehenden zusätzlichen Kosten zu Lasten der Gemeinde Brügg erachtet der Gemeinderat jedoch als untragbar. Routen wie die Tangentiallinie Bahnhof Brügg – Bözingenfeld entlasten vor allem den Bahnhof Biel, während sie den Bürgerinnen und Bürgern von Brügg kaum nützen. Auch die im Brüggmoos bedingten Mehrfahrten kommen der gesamten Region zugute. Es wäre daher unverhältnismässig, die Steuerzahlenden von Brügg übermässig zu belasten. Der Gemeinderat fordert die zuständigen Stellen daher auf, die Finanzierung des ÖV-Angebots neu zu überdenken, zumal die Gemeinde Brügg bereits jetzt jährlich einen Beitrag von etwas mehr als 1,5 Steuerzehnteln, rund eine Million Franken, zum kantonalen Lastenausgleich des öffentlichen Verkehrs beisteuert.

Projekt Bärletwald: «Alte Eichen und Biodiversitätsförderung»

Der Gemeinderat hat das Projekt „Alte Eichen und Biodiversitätsförderung“ für den Bärletwald verabschiedet. Ziel ist der Erhalt alter Eichen, die Förderung von Alt- und Totholz sowie die Aufwertung von Waldrändern. Die Vereinbarungen der Einwohnergemeinde Brügg mit der Vogelwarte Sempach einerseits und dem kantonalen Amt für Wald und Naturgefahren (AWN) andererseits hat der Gemeinderat genehmigt.

Elektrizitätsversorgung; Rahmenkredit 2023 - 2025 für die Sanierungen von Trafostationen, Trafos und Verteilkkabinen

Der Gemeinderat hat den durch die Elektrizitätsversorgung beantragten Rahmenkredit für die Sanierungen von Trafostationen, Trafos und Verteilkkabinen für die Jahre 2023 – 2025 im Betrag von total Fr. 600'000.00 genehmigt.

Liste der Kulturinstitutionen von regionaler Bedeutung Region Biel – Seeland – Berner Jura für die Leistungsperiode 2028 – 2031

Der Gemeinderat Brügg hat beschlossen, die Liste der Kulturinstitutionen von regionaler Bedeutung unverändert zu belassen. Die Entscheidung basiert auf der Umfrage des Gemeindeverbands BSJB Kultur zur nächsten Vertragsperiode 2028–2031. Nach einer gründlichen Überprüfung im Jahr 2023, bei der das

Centre Albert Anker neu aufgenommen und das Kartell Culturel neu gebildet wurde, sieht die Gemeinde Brügg keinen Bedarf, weitere Institutionen in die Liste aufzunehmen.

Brügg, im Oktober 2024

Der Gemeinderat